
Bürgerbus Jülich e.V. 

Protokoll der Mitgliederversammlung vom 24.04.2023 im Großen Sitzungssaal des  Rathauses der 
Stadt Jülich

Beginn: 18:00 Uhr 
Ende:    19:35 Uhr 

Es waren 22 Mitglieder anwesend (s. Anlage Teilnehmerliste).

Tagesordnung:

1. Begrüßung
2. Eröffnung der Mitgliederversammlung
3. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 
4. Genehmigung der heutigen Tagesordnung und des Protokolls der Sitzung vom 26.04.2023
5. BüBu Jülich – Betrieb 2022
6. BüBu Jülich – 2023
7. Bericht der Kassenprüfer 
8. Entlastung des Vorstands 
9. Wahl des gesamten Vorstands
10. Wahl eines Kassenprüfers
11. Satzungsgemäß gestellte Anträge 
12. Verschiedenes 
13. Abschluss der Mitgliederversammlung

TOP 1 – 3 
Der 1. Vorsitzende Klaus Krüger begrüßte die Anwesenden, stellte die fristgerechte Einladung fest 
und eröffnete damit die Mitgliederversammlung. 

TOP 4
Die heutige Tagesordnung und das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung vom 26.04.2022 
wurden genehmigt.  

TOP 5  BüBu Jülich – Betrieb 2022
Vorbemerkung: Im Protokoll sind  nur zusätzliche Erläuterungen bzw. Nachfragen protokolliert, da 
jedes Mitglied, die auf den Folien und vom 1. Vorsitzenden vorgetragenen Zahlen und Hinweise, 
zuvor mit der Einladung zur Verfügung gestellt wurden. 

Klaus Krüger erläuterte insbesondere  die positive Entwicklung der Fahrgastzahlen und die 
entsprechenden Einnahmen durch den Ticketverkauf. 

Karl-Heinz Havers gab zu bedenken, dass zwar 36 Fahrer angegeben seien, aber derzeit nur etwa 
die Hälfte fahren würden. Hans-Peter Wego teilte mit, dass derzeit viele Fahrer, wegen 
gesundheitlicher Probleme ausgefallen sind, die Dienstpläne aber besetzt werden könnten. Herr 
Havers schlug vor, bei jedem Einsatz der Fahrer/innen einen kleinen Obolus 
(Aufwandsentschädigung ggf. nach Anzahl der Einsätze) zu zahlen. 

Ralf Gehring fragte nach, ob die Haltestelle des AVV zwischen Stadtwerke und Sparkasse nicht 
auch für den Bürgerbus genutzt werden könnte. Ihm wurde mitgeteilt, dass der Vorstand sich 
dagegen ausgesprochen habe, da hier eine besondere Engstelle ist, eine Genehmigung des 
öffentlichen Verkehrsanbieter, hier AVV beantragt und die Bürgerbus-Haltestellen in wenigen 



Schritten erreichbar seien.  

Da Wolfgang Müller nicht anwesend sein konnte, bat Klaus Krüger den Kassenprüfer Herrn Havers 
die Zahlen zu erläutern. Dieser übernahm die Erläuterung der dokumentierten Zahlen.  

6. BüBu 2023
Klaus Krüger wies darauf hin, dass der Bürgerbus-Verein an den günstigen Fahrpreisen festhalten 
möchte. Er teilte mit, dass weiter Fahrerinnen und Fahrer gesucht werden. 

TOP 7  Bericht des Kassenprüfers 
Herr Havers verwies auf seine bereits zuvor gemachten Zahlen, teilte mit, dass die Kasse zusammen
mit Herrr Spölgen am 07.03.2023 geprüft wurde und dabei eine ordnungsgemäße Buchführung 
festgestellt wurde. Er merkte an das die Buchungen über Datev erfolgen und die Buchungen, aus 
seiner Sicht, auch vom Kassenführer selbst gemacht werden könnten. 
Er beantragte die Entlastung des Kassenführers, deren Entlastung dann einstimmig erfolgte. 

TOP 8  Entlastung des Vorstands 
Herr Havers beantragte die Entlastung des Vorstand. Diese erfolgte ebenfalls einstimmig. 

TOP 9 Wahl des gesamten Vorstands 
Nach Zustimmung der Mitglieder übernahm Frau Tonic-Cober den  9. Tagesordnungspunkt. 
Wahl des 1. Vorsitzenden:
Sie bedauerte, dass Klaus Krüger den 1. Vorsitz abgeben wird, zeigte aber Verständnis dafür und 
bedankte sich herzlich für die von ihm in den Jahren 2014 – 2023 geleistete Arbeit. Sie betonte 
ausdrücklich, dass es stets eine vertrauensvolle, konstruktive und freundliche Zusammenarbeit mit 
der Verwaltung gegeben habe. 
Sie teilte mit, das Hans-Peter Wego sich bereit erklärt  habe, den 1. Vorsitz zu übernehmen. Sie 
fragte, ob es weitere Vorschläge gäbe. Da dies nicht der Fall war, wurde Herr Wego einstimmig zum
1. Vorsitzenden gewählt. Er wird weiterhin die Funktion des Fahrerobmanns wahrnehmen.   
Wahl des 2. Vorsitzenden:
Frau Tonic-Cober teilte mit, dass Herr Dr. Biswanger zuvor mitgeteilt habe, dass er künftig nicht 
mehr als Vorstandsmitglied zur Verfügung stehen möchte. Sie dankte ihm, der als Gründungs-
mitglied ebenfalls viele Jahre den Bürgerbus – Verein unterstützt habe und wünschte ihm für die 
Zukunft alles Gute. 
Sie teilte Klaus Krüger wörtlich mit:“ Ich freue mich, dass du uns erhalten bleibst und uns als 2. 
Vorsitzender noch für ein Jahr zur Verfügung stehen möchtest.“  Es gab keinen Gegenkandidaten. 
So wurde Herr Krüger einstimmig zum 2. Vorsitzenden gewählt. 

Wolfgang Müller hatte zuvor seine Bereitschaft erklärt, weiterhin das Amt des Kassienführers 
ausüben zu wollen und wurde, ohne Gegenkandidat, in Abwesenheit einstimmig zum Kassenführer 
wieder gewählt. 

Als neuer Beisitzer in der Funktion des Technischer Beraters wurde Olaf Gardeick vorgeschlagen 
und ebenfalls einstimmig gewählt. 
Die bisherigen Beisitzer_innen

Birgitt Bertrams – Fahrerobfrau, 
Barbara Giesen – Fahrzeugobfrau,
Franz Schopen – Fahrzeugobmann,
Gabi Frinken – Schriftführerin,

wurden ebenfalls einstimmig wieder gewählt. Bei allen gab es ebenfalls keine Gegenkandidaten und



alle Beisitzer nahmen die Wahl an. 

TOP 10  Wahl des Kassenprüfers 
Herr Bernd Spölgen wurde in Abwesenheit für ein weiteres Jahr im Amt bestätigt. Herr Dr. 
Biswanger erklärte seine Bereitschaft als Kassenprüfer tätig zu werden. Da der bisherige 
Kassenprüfer Herr Havers sich für eine 2. Amtszeit zur Verfügung stellte, zog Herr Biswanger seine
Kandidatur zurück. Herr Havers wurde für weitere zwei Jahre als Kassenprüfer einstimmig gewählt.

TOP 11 Satzungsgemäße Anträge 
Es lagen keine vor. 

TOP 12  Verschiedenes
Herr Gehring fragte nach, ob er eine Ehrenamtskarte erhalten könne. Frau Tonic-Cober teilte ihm 
mit, dass sie ihm eine Ansprechpartnerin mitteilen würde. 

Lothar Scholl teilte mit, dass er nach der Abrechnung der Fahrgeldeinnahmen, die in der Regel nach
drei Monaten erfolgen, die Einnahmen oft nicht nach halten könne. Er fragte, ob ein Ausdruck  
möglich wäre. Klaus Krüger teilte mit, dies sei möglich, betonte aber, dass dies nur im Einzelfall 
geschehe.  

Es wurde nachgefragt, ob wegen der schlechten Lesbarkeit des Tablets bei Sonne, eine Beschattung 
möglich wäre. Ihm wurde mitgeteilt, dass es derzeit keine Lösung gibt, da das Tablet fest eingebaut 
ist. Aber man werde nach einer Lösung suchen.   

Herr Hempowitz fragte, ob es möglich sei, zu sehen, ob eine Haltestelle tatsächlich angefahren 
wurde. Herr Krüger teilte mit, man könne dies nur anhand der Zeiten ablesen, aber ob der Bus 
gestanden hat, könne man nicht sehen, 

TOP 13   Beendigung der Mitgliederversammlung 
Da es keine weiteren Wortmeldungen mehr gab, beendete der 1. Vorsitzende Klaus Krüger die 
Sitzung, bedankte sich für die Teilnahme und wünschte einen guten Heimweg. 

Jülich, den  27.04.2023

Gabi Frinken 
(Schriftführerin) 


